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两驻烟高校获批设博士点
这是烟台第一批博士点，一个研究药，一个研究问题青少年

□记者 侯文强 田连锋 报道
qlwbhwq@vip. 163 .com

本报12月25日讯 25日，烟台
大学和鲁东大学发布消息称，他们
分别获批了博士点。烟大此后可以
培养“重大新药新型释药系统”博
士人才，鲁大可以培养“问题青少
年教育矫正管理”博士人才。一位
高校知情人士说，这是驻烟高校第
一批博士点，对烟台高等教育的发
展和相关人才的培养有重大意义。

服务国家特殊需求博士人才
培养项目名单经过国务院学位委
员会审议通过后，正式下发了《关
于批准服务国家特殊需求博士人
才培养项目的通知》(学位〔2012〕40

号)。在这份通知中，两所驻烟高校
榜上有名。烟台大学“重大新药新
型释药系统”服务国家特殊需求博
士人才培养项目获批立项，鲁东大
学“问题青少年教育矫正管理”博
士人才培养项目也获得批准。

与以往不同，烟台大学博士点
培养的人才将更加注重产业化研
发能力，更容易让研究成果应用在
企业车间里。它主要培养新型释药
系统研究及产业化方面高层次人
才，服务于以企业为主导的创新药
物研发需求。鲁东大学博士点则将
培养问题青少年教育矫正管理方
面的高层次人才。

这两所驻烟高校都在官方网
站首页发布了博士点获批的消息。

据了解，为了申请博士点，烟
大和鲁大准备了数年，申报材料曾
数次易稿。烟台大学还准备了两份
材料，一份是“通俗版”，给药学专
业以外的专家们审阅；一份是“专
业版”，给本专业专家审阅。

“这是驻烟高校的第一批博士
点，有了博士点就等于有了更好的
发展平台，高校建设、基金投资等都
与博士点息息相关，对于烟台高等
教育的发展和相关人才的培养有意
义重大。”一位高校知情人士说。

“中国仿制药物占
98%以上，新型药物基本
被国外垄断，严重影响国
家经济安全和国民健康
安全。”烟台大学相关专
家介绍说，“重大新药新
型释药系统”研发人才符
合国家医药科技战略人
才特殊需求。

为了解决这个问题，
国家将“重大新药创制”
列入16个科技重大专项。
而“新型释药系统”是“重
大新药创制”的关键内容
之一。

“要么动手能力不
行，要么研究出来的东西
不能生产，我国的重大新
药核心技术及相关人才
十分匮乏。”该专家说，以
学术研究为主的药学博
士生，知识结构不能满足
创新药物研究的需要，现
有药学博士生的培养模
式，在产业化研发能力方
面不能满足国家以企业
为主导的创新药物研究
的需要。

格相关背景

新型药物

被国外垄断

房子车子网购 都是那么闹心
烟台市消协公布2012年十大投诉热点

创新药物研发必须要有两个
条件：具备较强科研能力，熟悉工
业化生产。我国高校培养的大部
分博士生，只具备第一个能力。

在烟台大学博士点，培养项目
将实行“高校+企业”的双导师制，

烟台大学负责培养第一个能力，即
释药系统基础研究能力的培养；企
业负责培养第二个能力，即产业化
知识和技能的培养。

博士生们还需要有法律知
识，从而保护自己的研究成果。烟

台大学的法学专业十分厉害，具
有知识产权研究、保护、管理方面
的综合优势，有助于博士生形成
新药研发与自主知识产权相融合
的知识体系。

本报记者 侯文强

按照烟台大学一位教授的说
法 ，申 报 博 士 点 是“ 数 年 磨 一
剑”，今年能成功申报，多亏了
药学院在教育体制方面的创新。

烟台大学药学院是全国第
一个股份制学院，由烟台大学和
绿叶制药集团各出资50%创建。
学院重大事项由双方组成的联
合办学委员会决策，实现了实质

性的产学研合作，为项目的实施
提供可靠保障。

该校药学院有教授14人，副
教授28人，兼职博士生导师5人，
具 有 博 士 学 位 的 占 总 人 数 的
7 0%。这里还设有“长效缓控释
和靶向制剂及技术”国家重点实
验室，以及“药剂学”山东省重
点学科。

烟台大学相关负责人举例
说，药学院里一个研究团队的学
科带头人具有研发注射用缓释
制剂的经验，还在国际公司主持
研发过新型制剂，团队主持5项
与制剂相关的国家重大专项课
题，获得9项制剂方面的国际发
明专利。

本报记者 侯文强
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培养什么人才？能研究，能生产，还懂产权保护

为什么能成功？这里有全国第一个股份制学院

□通讯员 姜黎明
□本报记者 秦雪丽
qlwbqxl@vip. 163 .com

媒体购物投诉增速挺快

数据显示，媒体购物投诉量
近两年以25%的速度增长。电视
购物、网络购物、广播购物、电话
购物、报刊购物和短信购物，这
些新型的消费方式使消费者足
不出户就方便、快捷地完成购
物。但同时也存在产品质量差、
售后无保障、异地维权难等问
题。

今年5月，莱山区消费者张先
生向市消协反映，他于去年11月
份在网上购买了3个疗程的强力
透骨膜，使用一个月后没有产生
网上宣传的治疗效果。张先生向
网站提出退货要求后，尽管得到
网站同意，但直到今年4月份网站
关停，对方都没有给张先生退货。

消协人员提醒，选择媒体购
物务必理智，不要被天花乱坠的
电视网络广告所欺骗，对超低价
商品要保持警惕，天上不会掉馅
饼。另外，还应要求商家开具发
票。

房子车子的投诉都多了

全年，消费者对家用汽车的
投 诉 为 1 8 5 件 ，占 投 诉 总 量 的
4 . 6%，同比增长11%。消费者投诉
反映的主要问题有：一是质量问
题多；二是维修质量差，售后服务

得不到保障；三是购车合同争议
多；四是检测举证维权难。

今年10月份，消费者李先生
在芝罘区购买了一辆品牌豪华轿
车。半月后发现后保险杠表层和
左后门有小面积爆漆并脱落，后
经4S维修店专业技术人员认定，
后保险杠系二次喷漆。对此经销
商解释有可能是在物流过程中遇
到碰撞，导致破损，在路上做了喷
漆处理。消费者提出退换车，遭到
对方拒绝。经消协调解，4S店赔偿
消费者1万元结案。

另外，全年共受理房屋及装
修建材类投诉205件，同比增长
4 . 4%。这类投诉主要反映：房屋质
量不合格；开发商不履行合同、延
期交房；中介商违规收取订金不
予退还；装修材料质次价高，达不
到标准。

手机投诉居商品之首

通信行业投诉问题突出。全
市各级消协共受理服务类投诉
870件，其中通信投诉226件，占服
务类投诉量的26%。

12月11日，芝罘区消费者刘
先生反映，称其于12月10日收到
通信公司发来的短信，告知他截
至12月10日其套餐上网流量剩余
4 . 78兆，而刘先生在12月9日查询
余额时，系统显示其上网流量剩
余244 . 94兆。10号这一天，刘先生

并未开启手机3G功能，并且一直
在家中使用WIFI上网。随后刘先
生通过网上营业厅查询其流量详
单，发现详单显示其在12月10日0

点26分和2点46分时分别产生了
两次120兆左右的流量使用情况。
后经消协调解，为刘先生挽回了
损失。

手机一直是近几年消费者投
诉的热点，全年移动电话投诉量
为862起，虽然比去年同期有所减
少，但仍然占投诉总量的21 . 4%，
据各类商品之首。

百货类产品投诉下降

全年百货类商品投诉1108

件，占总投诉量的27 . 5%，比去年

同期下降了0 . 5个百分点，该类投
诉最多的产品是服装、鞋类。消费
者反映的主要问题有：虚假打
折、促销价格明降暗升；一些服
装、鞋类等做工粗糙，质量低劣，

“三包”不落实，售后服务差；部分
商家不履行“三包”责任，对出现
质量问题的商品，拒绝退换货。

家电产品投诉632件，占总投
诉量的15 . 7%，涉及到电视、空调、
冰箱、数码产品、计算机等产品。
投诉的焦点集中在：部分家电质
量差，性能故障较频繁出现；维修
服务问题多 ,一些维修部门管理
不规范，修理人员专业技术水平
不高；出现问题后厂家和销售商
相互推诿，互相扯皮；售后维修费
用高、态度差，不及时。

25日，烟台市消费
者协会公布2012年消
费投诉基本情况，全
市各级消协组织全年
共 受 理 消 费 者 投 诉
4028起，处结3929起，处
结率达到97 . 6%，挽回
经济损失458万元，接
受咨询电话 6 1 2 7 6人
次。其中，房子车子网
购的投诉量都不少，
是最让市民烦心的。。
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